
O judô de Bastos e, 
em especial, o sensei Uichiro 
Umakakeba, foram destaque 
em reportagem especial da 
série sobre os esportes olím-
picos no Brasil, exibida no 
Jornal Nacional sexta-feira 
(9). Por quase cinco minutos, 
a “Meca do Judô” desfilou na 
telinha da Globo, no telejornal 
de maior audiência no Brasil.

Tudo começou em 
fevereiro do ano passado, 
quando o premiado repórter 

Na Globo, Umakakeba “mostra 
o caminho” do sucesso do judô

Tino Marcos e equipe vie-
ram a Bastos em busca do 
sensei, referência nacional 
na formação de atletas, e da 
cultura nikkei preservada 
pelos descendentes de imi-
grantes japoneses fundadores 
do município. Se o repórter 
saiu satisfeito com o material 
coletado, certamente mi-
lhões de brasileiros se emo-
cionaram com o impecável 
resultado desse trabalho no 
Jornal Nacional. PÁGINA 7

Na tela da Rede Globo, o sensei de judô Umakakeba ao lado da 
tradução da palavra japonesa cujo significado o notabilizou no país

Fila de 150 metros na praça de pedágio da Eixo SP em Parapuã; na estreia ontem, a demora, durante ao menos meia hora, motivou buzinaço como protesto

O governador João Do-
ria anunciou segunda-feira 
(12), a inclusão de mais 778 
escolas no Programa de En-
sino Integral em 2022. Nessa 
leva de unidades educacionais 
inseridas no PEI figuram três 
de Bastos – Tsuya Ohno Ki-
mura, Águia de Haia e Márcia 
Nuti Molina –, e uma de Iacri, 
a Sylvio de Giulli. PÁGINA 6

Bastos e Iacri
terão escolas de 
ensino integral
no próximo ano

O 1º Congresso
Internacional 
da Abraseda 
será no dia 22 

O Brasil se insere no 
circuito mundial dos grandes 
eventos relacionados à seda 
natural com o 1º Congresso 
Internacional da Abraseda, 
realizado pela própria entida-
de que lhe confere o nome, a 
Associação Brasileira da Seda, 
em conjunto com o Governo 
do Paraná. Será no dia 22, on-
line e presencial. PÁGINA 5 
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Volta às aulas presenciais será em outubro
Decisão conjunta de 10 prefeitos da região, incluindo-se os de Bastos e Iacri, levou em conta consulta aos comitês de combate à Covid e ao pessoal da Educação

Eixo SP ativa
três praças
de pedágio

Das sete praças de 
pedágio que instalou na 
SP 294, entre Bauru e Pa-
norama, a Eixo SP ativou 
duas ontem, em Parapuã e 
Inúbia Paulista. No mesmo 
dia entrou em operação 
a de Martinópolis, na SP 
457. Na estreia, a unidade 
de cobrança em Parapuã 
teve longas filas, ao menos 
por meia hora na parte da 
manhã. Motoristas fizeram 
buzinaço em protesto con-
tra a demora.      PÁGINA 3

As aulas presenciais 
somente serão reiniciadas dia 
8 de outubro, para a maioria 
dos alunos das redes pública 
e particular, em 10 dos 12 
municípios com escolas vin-
culadas à Diretoria de Ensi-
no de Tupã, entre os quais 
Bastos, Iacri e Tupã. Adotada 

tamento à Covid e profissio-
nais da Educação. Manoel 
Rosa enfatizou ainda que pes-
quisas feitas nos municípios 
parceiros nessa medida apon-
tam que 70% dos pais não 
querem o retorno dos filhos 
à escola no atual momento 
da pandemia. PÁGINA 6

ensino técnico e superior 
reiniciem as atividades em 
sala de aula no próximo dia 
1º de setembro. Até lá, as 
atividades escolares seguem 
de forma remota.

O prefeito de Tupã, 
Caio Aoqui, e o de Bastos, 
Manoel Rosa, destacaram a 

importância das aulas pre-
senciais para o aprendizado 
dos alunos, mas defenderam 
que a situação da pandemia 
ainda impõe a proteção à vida 
como prioridade. Caio afir-
mou que antes de tomarem 
a decisão, todos os prefeitos 
ouviram o comitê de enfren-

em conjunto pelos prefeitos 
dessas cidades, a medida foi 
anunciada em coletiva de 
imprensa com a participação 
de sete desses prefeitos, na 
manhã de segunda-feira (12), 
no kaikan da Acert, em Tupã.

Decreto padrão publi-
cado na terça-feira (13) em 

cada um dos 10 municípios 
determina que o retorno dos 
alunos do ensino infantil, 
fundamental e médio às es-
colas seja dia 8 de outubro 
deste ano, que as creches só 
voltem a atender as crianças 
de 0 a 3 anos em janeiro de 
2022 e que estudantes do 

Reprodução/Rede Globo

tribuna.bastos@terra.com.br 1Sexta-feira, 16  de julho de 2021

Capital Nacional do Ovo
Editor: Maurício Castelo Branco 

Capital Nacional do Ovo



PREFEITURA MUNICIPAL DE IACRI
DEPARTAMENTO DE FINANÇAS

SETOR CONTÁBIL
DEMONSTRATIVO DE APURAÇÃO DA RCL - PERÍODO ATÉ 30/06/2021

Evolução da Receita Realizada nos Últimos Doze Meses Exercício: 2021

opinião

As opiniões manifestadas em artigos assinados por colaboradores 
da Tribuna não coincidem necessariamente com as do jornal.

Classificados a partir de R$ 10,00
Rua Satoshi Nagahashi, 805 | (14) 3478-1673

Belo Monte de mortos
José Renato Nalini

O genial Euclides da 
Cunha foi o jornalista enviado 
pelo Estadão para acompanhar 
o episódio que hoje conhece-
mos por “Canudos”, mas que 
ele chamava de Belo Monte. 

A narrativa desse episó-
dio cruento, em que os segui-
dores de Antônio Conselheiro 
foram trucidados de forma 
inclemente, ainda suscita mui-
tas dúvidas. 

Euclides da Cunha pres-
tigiou a ação do exército, mas 
reavaliou o conceito daqueles 
“jagunços”, reconhecendo 
que eles foram vítimas pra-
ticamente indefesas, diante 
da manifesta desproporção 
entre as forças em conflito. 
Mulheres, crianças e idosos de 
um lado, cuja defesa era entre-
gue a homens em sua maioria 
desarmados, e de outro as 
forças regulares do exército e 
das polícias de vários estados.   

A visão inicial de Eucli-
des era de que o movimento 
fora gerado por revolta an-
tirepublicana de adeptos da 
monarquia. Quando chegou 

quando este se esquece de 
que é instrumento para servir 
aos homens, e não finalidade 
em si mesmo. Pessoas convi-
vendo sem a necessidade do 
aparato estatal, dispensando 
os préstimos do governo, re-
presentam perigo para os que 
se intitulam donos da nação. 

Daí a insensibilidade evi-
denciada pelos que mandavam 
na primeira República: eliminar 
qualquer resquício dos fanáti-
cos. Não poupar uma só alma. 
Simultaneamente, construir 
narrativa impressionante, capaz 
de amedrontar a legião enorme 
dos que não querem enxergar o 
que acontece, preferem perma-
necer à margem e não se inte-
ressam pelos acontecimentos 
que não os afetem de maneira 
direta e imediata.

Aos poucos a verdade 
resplandece. Apenas isso cos-
tuma acontecer muito tarde, 
quando já não há o que fazer. 
Belo Monte ou Canudos co-
lecionou inúmeras mortes. 
Seriam poupadas se o governo 
fosse exercido por humanistas. 

ao arraial de Belo Monte, viu 
que não era nada disso.   

Desde 1902 já se sabia 
que Antônio Conselheiro não 
representava qualquer perigo 
para a República. Ele era uma 
espécie de anarquista, não 
queria o retorno da monarquia, 
mas apenas iniciar uma nova ci-
vilização, muito próxima àquela 
que caracterizou os primeiros 
cristãos. Vida em comunidade, 
sem propriedade privada e com 
a repartição de encargos e bens 
de forma equânime.

Toda forma de anar-
quismo incomoda o Estado, 

José Renato Nalini é Reitor da Uniregistral, docente da Pós-graduação da 
Uninove e Presidente da Academia Paulista de Letras – gestão- 2021- 2022 

 Acima do bem e do mal
caminhada desde a Casa Bran-
ca até uma igreja durante atos 
de protestos populares; uma 
semana depois veio a público 
desculpar-se, reconhecendo 
que seu gesto poderia dar a 
entender que estaria, inde-
vidamente, envolvendo sua 
instituição com política. 

Por aqui, bastou que um 
Senador da República tecesse 
críticas a membros das FFAA 
provavelmente envolvidos em 
atos de corrupção, para que as 
três forças fizessem uma mani-
festação formal, francamente 
ameaçadora, não ao senador, 
mas às instituições. 

Inaceitável que mais 
de meio século após o último 
golpe de estado, os militares 
brasileiros ou, parte deles, si-
gam entendendo que são guar-
diães da democracia postos em 
patamar superior aos demais 
poderes, acima do bem e do 
mal e, portanto, intocáveis.

Jesus Guimarães

Governos democráticos 
são aqueles que, eleitos pelo 
povo, governam segundo a 
vontade majoritária do Con-
gresso Nacional. Apeá-los do 
poder manu militari invaria-
velmente resulta em ditaduras, 
mesmo quando se alega que o 
estado de exceção será apenas 
uma transição entre a “bader-
na” e um estado de direito 
deveras organizado. 

Vivemos tempos tene-
brosos em que o Presidente da 
República já não conta com o 
apoio da maioria da Nação e 
teima escorar-se em grupos 
extremistas, robôs digitais e 
em suposto e especial acordo 
com as Forças Armadas – Bol-
sonaro chama de seu o Exérci-
to Brasileiro.

Acresce o fato de que es-
tamos sob um regime em que as 
estruturas de governo, civis por 
tradição e direito, estão minadas 
com a presença maciça de ofi-

Jesus Guimarães é professor, bacharel em Direito, funcionário aposentado 
do Banco do Brasil e ex-prefeito de Tupã |  Email: zuguim@uol.com.br

ciais em cargos comissionados 
para os quais, quase sempre, 
não estão sequer habilitados. 
Esse fato diminui sobremaneira 
a isenção que era se esperar 
por parte dos militares, vez que 
alguns milhares deles têm inte-
resses pessoais a defender nessa 
relação com o poder. 

No ano passado, o chefe 
do Estado Maior das Forças 
Armadas norte americanas 
acompanhou Trump em uma 

PROCLAMAS
 LUIZ FRANCISCO CAMILO, Oficial do Registro Civil das Pessoas Naturais e Tabelião de Notas da cidade e comarca de Bastos, estado de São Paulo, etc...
 Faço saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos exigidos pelo artigo 1.525, do Código Civil Brasileiro: 
 ÉVERTON LUIZ MUSSIO e dona PÂMELA TAÍS DONATO DA SILVA, sendo o pretendente: nascido nesta cidade de  Bastos  aos  11   de fevereiro  de  1989,  solteiro,  
maior,   vendedor,   residente   e domiciliado na Rua José Candido  Mancilha,  108,  nesta  cidade  de Bastos, filho de ÁLVARO LUIZ MUSSIO e de dona ENI DA SILVA BORRIERO 
MUSSIO, e a pretendente: nascida nesta cidade de Bastos, aos 07  de maio de 1992, solteira, maior, manicure, residente e domiciliada na Rua José Candido Mancilha, 108, nesta cidade 
de  Bastos,  filha  de PEDRO DA SILVA e de dona MARTA APARECIDA DONATO.
 Bastos, 14 de julho de 2021.
 Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na forma da lei.
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Praça de pedágio localizada no km 581+700 da SP 294, na altura de Inúbia Paulista, um dia antes do início do funcionamento

SP 294 e SP 425 já têm pedágios em operação
Na SP 294 foram ativadas as praças de Parapuã e Inúbia Paulista, na SP 425, a de Martinópolis; mais seis devem entrar em atividade nos próximos dias

Agora é para valer. A 
Eixo SP iniciou a operação em 
três novas praças de pedágio 
na região, à zero hora de on-
tem (15). Na SP 294 (Rodovia 
Comandante João Ribeiro 
de Barros) a cobrança das 
tarifas começou nas unida-
des localizadas em Parapuã 
(km 551+500) e em Inúbia 
Paulista (km 581+700), e na 
SP 425 (Rodovia Assis Cha-
teaubriand), em Martinópo-
lis (km 400+100). Veja na 
tabela os valores das tarifas. 
Em nota enviada à imprensa, 
a concessionária afirmou 
que adotou um sistema de 
descontos inédito no país, 
por uso frequente nas pistas 
automáticas, para veículos 
de passeio. 

Após homologação 
da Secretaria Estadual de 
Logística e Transporte, a 
Artesp (Agência Regulado-
ra de Transportes do Estado 
de São Paulo) publicou na 
edição do Diário Oficial do 
Estado (DOE) de quarta-
-feira (14), deliberação que 
autorizou o funcionamento 
das três praças de pedágio. 

Segundo a Eixo SP, o 
credenciamento dessas uni-
dades de cobrança pela Ar-
tesp e Secretaria de Logísti-
ca e Transporte ocorre após 
o cumprimento contratual 
de melhorias no pavimento 
e na sinalização, além da 
estrutura de serviços ofere-
cida, inseridas no Programa 
Intensivo Inicial (PII).

Desconto Progressivo

A partir desta fase, 
conforme previsto em con-
trato, pela primeira vez 
no Brasil, motoristas que 
viajam pelas 12 rodovias 
sob gestão da Eixo SP terão 
descontos por uso contínuo. 
O Desconto de Usuário Fre-
quente (DUF) é a tecnologia 
que entrará em funciona-
mento também nas praças 
em operação desde o início 
da concessão, em Jaú, Dois 
Córregos, Brotas, Itirapina 
e Rio Claro.

Essa tecnologia é in-
tegrada às operadoras do 
sistema eletrônico de pa-
gamento de pedágio. Na 
prática, o desconto para 
veículos de passeio (cate-
goria 1) começa a contar a 
partir da segunda passagem 
realizada na mesma praça 

de pedágio, no mesmo sen-
tido de fluxo e dentro de um 
mesmo mês calendário. 

A redução progressiva 
ocorre até a 30ª viagem no 
mês, conforme percentual 
fixo de redução em relação 
à tarifa cobrada na viagem 
anterior, até atingir a tarifa 
mínima determinada para a 
praça de pedágio, dentro de 
um mesmo mês calendário. 
A partir da 31ª viagem no 
mês, a Tarifa Mínima será 
cobrada em todas as viagens 
adicionais até o final do res-
pectivo mês calendário. Os 
valores serão descontados 
automaticamente para o 
pagamento da fatura enviada 
pela operadora da tag insta-
lada no veículo. 

Já os usuários de 
qualquer categoria de veí-
culo que utilizam as pistas 
automáticas com as tags 
nas rodovias da Eixo SP 

têm 5% de desconto no pa-
gamento das tarifas. 

Essa dedução de 5% 
para veículos de passeio é 
válida na primeira passa-
gem no mês calendário. A 
partir da segunda passa-
gem, ocorre a inclusão au-
tomática no sistema DUF. 

Novas Praças 

A Eixo SP começa, 
progressivamente, a opera-
ção das 16 novas praças de 
pedágio – as 13 ainda não 
ativadas devem começar 
a funcionar nos próximos 
dias. Outras cinco unidades 
de cobrança da conces-
sionária operam desde o 
início da concessão. Ainda 
de acordo com a empresa, 
esse procedimento atende 
ao cronograma do contrato. 

Na regional Eixo SP 
em Dracena, as praças de 
pedágio entrarão em fun-

cionamento em Parapuã, 
Inúbia Paulista, Pacaem-
bu e Santa Marcedes; na 
regional de Marília, em 
Piratininga, Garça, Orien-
te e Cabrália Paulista; na 
regional de Martinópolis, 
em Martinópolis, Indiana, 
Rancharia e Paraguaçu 
Paulista; e na regional de 
São Pedro, em Torrinha, 
São Pedro e Piracicaba. 

A concessionária des-
tacou que todas as praças 

de pedágio contam também 
com lombadas eletrônicas 
nas pistas automáticas e 
mistas. A velocidade estabe-
lecida na região que abrange 
as praças é de 40 km/h.

Ressaltou ainda que 
o repasse do Imposto Sobre 
Serviços (ISS) pela ope-
ração das praças, além da 
operação nos 62 municí-
pios, prevê a injeção de R$ 2 
bilhões ao longo da conces-
são, de 30 anos de duração, 

aos cofres das prefeituras.  

SP 294: Sete Praças

Somente nos 345 qui-
lômetros da rodovia Coman-
dante João Ribeiro de Barros 
(SP 294), entre Bauru a Pano-
rama, são mais cinco praças 
de pedágio instaladas pela Ei-
xo SP, além das de Parapuã e 
Inúbia Paulista. Isso significa 
que a cada 49,2 quilômetros, 
em média, haverá um ponto 
de cobrança na rodovia.

Essas praças estão si-
tuadas no km 367+800 m 
(Piratininga), km 425+700 
m (Garça), km 474+800 m 
(Oriente), km 551+700 m (Pa-
rapuã), km 581+700 m (Inú-
bia Paulista); km 623+100 m 
(Pacaembu); e km 670+800 
m (Santa  Mercedes) . 

No trecho de 83 quilô-
metros da SP 425 (Rodovia 
Assis Chateaubriand), de Pa-
rapuã a Presidente Prudente, 
administrado pela Eixo são 
duas praças de pedágio, o 
correspondente a uma a cada 
41,5 quilômetros, em média. 
Essas unidades localizam-se 
no km 436 (Martinópolis), 
já em operação, e no km 
400 (Sagres), pouco antes 
da ponte sobre o Rio do 
Peixe, no sentido Parapuã-
-Presidente Prudente.

A Eixo SP administra 
o lote Pipa (Piracicaba-Pa-
norama), malha com mais 
de 1.273 km de estradas que 
passam por 62 municípios da 
região de Rio Claro, no centro 
do Estado, até Panorama, no 
extremo oeste, divisa com o 
Mato Grosso do Sul. 

O maior contrato sob 
supervisão da Artesp terá 
investimentos na ordem 
de R$ 14 bilhões, ao longo 
de 30 anos, em obras de 
ampliação, conservação, 
além da modernização de 
serviços ao usuário. Mais 
informações acesse: www.
eixosp.com.br.

Fonte: Eixo SP
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Estreia da unidade de cobrança 
em Parapuã tem fila e buzinaço

Em sua estreia na ma-
nhã de ontem, a praça de 
pedágio de Parapuã teve fila 
e buzinaço – um ato de insa-
tisfação dos motoristas contra 
a demora na cobrança – por 
pelo menos meia hora, das 9h 
às 9h30, parte do período em 
que a Tribuna esteve no local. 

Um caminhoneiro 
que estava na fila e prefe-
riu não revelar seu nome, 
desabafou: “a gente recolhe 
IPVA (Imposto sobre a Pro-
priedade de Veículos Auto-
motores), que seria para o 
governo investir em melho-
rias nas estradas, mas não 

sabemos para onde vai esse 
dinheiro. Agora temos que 
pagar para trabalhar e ainda 
enfrentar essa lerdeza”. 

Às 9h45, quando o jor-
nal concluiu a captação das 
imagens para finalizar esta 
página, o fluxo já havia se nor-
malizado na praça de pedágio.

Fila de veículos na unidade de cobrança da Eixo SP em Parapuã, no sentido de Osvaldo Cruz

Maurício Castelo Branco/Tribuna
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Online e gratuito,
curso Sebrae Delas
será realizado na
próxima semana

Para empreendedo-
ras que buscam moder-
nização, escalonamento 
e inovação no seu negó-
cio ou pretendem ter seu 
próprio negócio, o curso 
Sebrae Delas, integrante 
do Empreenda Rápido 
Sebrae, será ministrado 
entre segunda e quinta-
-feira da próxima semana, 
das 19h às 22h. A atividade 
é gratuita e online.

A Associação Comer-
cial e Industrial de Bastos 
está apoiando a divulgação 
do curso por meio do seu 

grupo de WhatsApp, que 
reúne associados, e de su-
as redes sociais.

De acordo com o Se-
brae, no curso serão abor-
dados os temas Inteligência 
Emocional, Planejamento, 
Gestão de Negócios, entre 
outros. As concluintes re-
ceberão certificado. 

As inscrições estão 
abertas e devem ser feitas 
no link https://bit.ly/tse-
braedelas1907. O link de 
acesso ao curso será envia-
do no e-mail informado no 
cadastro de inscrição.

cidade

Facebook

1º Congresso Internacional da Abraseda
discute perspectivas econômicas do setor
Inovação e inclusão digital de sericicultores também são ênfase do evento, que será realizado nos formatos presencial e remoto para 4 mil pessoas

Realização conjunta 
da Associação Brasileira da 
Seda (Abraseda) e do Gover-
no do Paraná, o 1º Congresso 
Internacional da Abraseda, 
o 37º Encontro Estadual de 
Sericicultura e a 4º Jornada 
Técnica de São Paulo aconte-
cem na próxima quinta-feira 
(22), com transmissão ao 
vivo a partir do auditório 
da Associação Comercial e 
Industrial de Londrina.

O objetivo do evento 
é alavancar perspectivas de 
crescimento em diversos se-
tores da economia a partir do 
casulo da seda, promover a 
inclusão digital dos sericicul-
tores, aumentar a renda no 
campo e estimular inovação 
e pesquisa aplicada.

O evento será reali-
zado de forma híbrida, com 
alcance internacional, por 
meio de tecnologia digital 
para exibição online ao vi-
vo e 27 pontos de exibição 
presencial, com capacidade 
limitada em municípios cre-
denciados, tudo adaptado à 
nova realidade imposta pela 
pandemia de Covid para ga-

rantir toda segurança.
A Abraseda estima que 

em torno de 4.000 pessoas 
participem do evento, que 
prioriza sericicultores em 
221 municípios brasileiros 
onde a atividade de criação 
do bicho da seda é desenvol-
vida a partir de propriedades 
rurais familiares, além de 
empresários, pesquisadores 
e especialistas técnicos na-
cionais e internacionais do 
segmento da seda natural. 

A instituição confir-
mou a participação de espe-
cialistas mundiais da seda, 
que irão abordar inovação, 
sustentabilidade, produção 
orgânica, economia circular 
e a aplicação de tecnologias 
na sericicultura. 

O Congresso Inter-
nacional da Abraseda vai 
abordar ainda boas práticas 
de plantio das amoreiras 
e manejo do bicho da se-
da, inovação tecnológica 
e pesquisa acadêmica por 
meio de painéis temáticos. 
A gravação do evento ficará 
disponível durante os 30 dias 
subsequentes ao evento para 

acesso online na plataforma 
virtual de ensino a distância 
(EAD), já existente e consoli-
dada de forma exclusiva para 
o segmento no Brasil.

Os ingressos po-
dem ser adquiridos pelo 
link https://eventos.su-
perasistemas.com.br/e/

checkout/1U5SIg6DvCxF/
sobre#!

Programação

Confira a agenda do 
evento: 7h30 às 8h - Café 
da Manhã; 8h às 9h - Ceri-
mônia de Abertura, em que 
estarão presentes a ministra 

da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, Tereza Cris-
tina, o governador do Esta-
do do Paraná, Carlos Massa 
Ratinho Júnior, o secretário 
estadual da Agricultura, 
Norberto Ortigara, a presi-
dente da Abraseda, Renata 
Amano, o diretor presidente 
da Bratac, Shigueru Ta-
niguti Júnior, autoridade 
internacional e presidente 
da Câmara Setorial; 9h às 
10h - Painel de Inovação: 
Unidades de Referência, 
Projeto Seda Brasil, Univer-
sidade Estadual de Maringá 
(UEM), Universidade Esta-
dual de São Paulo (Unesp), 
Embrapa Agropecuária Oes-
te e Inovação Internacional; 
10h às 10h30 - Coffee Break; 
10h30 às 11h30 - Painel de 
Treinamentos: Cuidados 
com o solo – compactação, 
Cultivo Intercalado, Agro-
ecologia, Boas práticas na 
Sericicultura – técnicas de 
manejo, Produção mecani-
zada, Técnicas para reme-
diar a intoxicação do bicho 
da seda, Desafios da deriva 
de agrotóxico e Produção 

orgânica; 11h30 às 12h30 – 
Premiações; 12h30 às 13h 
- Encerramento Oficial

Os palestrantes serão: 
Alessandra Aparecida Silva, 
pesquisadora da UEM – te-
ma: Avaliação nutricional 
da pupa do bicho-da-seda 
(Bombyx mori L.) orgâ-
nica/agroecológica como 
fonte proteica alternativa 
na alimentação de frangos 
caipiras; Maria Aparecida 
Fernandez, pesquisadora 
da UEM – tema: Análise 
da expressão do BmsbRNA 
e do potencial da adminis-
tração preventiva de fár-
macos contra a infecção de 
lagartas com o baculovirus 
BmNPV; Rachel Colauto 
Milanezi Aguiar, pesqui-
sadora da UEL – tema: 
Efeitos da suplementação 
foliar com aminoácidos 
essenciais sobre o desenvol-
vimento de lagartas do bi-
cho-da-seda Bombyx mori 
(Lepidoptera: Bombycidae) 
e a produção de casulos; 
Santino Aleandro da Sil-
va, pesquisador da UEL: 
Utilização de nematicidas.

Mapa orienta municípios e entidades de 
produtores para adequação ao SISBI-POA

Municípios paulistas 
interessados em adequar 
seus Serviços de Inspeção 
Municipal (SIM) de produ-
tos de origem animal estão 
recebendo orientação do 
Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento 
(Mapa). A ideia é que eles 
possam aderir de forma 
individual ou em consór-
cios ao Sistema Brasileiro 
de Inspeção de Produtos 
de Origem Animal (SISBI-
-POA), um serviço que pa-
droniza e harmoniza os pro-
cedimentos de inspeção de 
produtos de origem animal 
para garantir a inocuidade 
e segurança alimentar. A 
grande vantagem de toda 
essa adequação é a abertura 
de mercado.

Duas entidades re-
presentativas de produtores 
solicitaram palestras sobre o 
tema: Apicultura Sustentável 
(APL), do Vale Paraíba-SP, 
e a Associação Paulista do 
Queijo Artesanal (APQA). 
Para atender a demanda, foi 
realizada na quarta (23) uma 
palestra on-line que apre-
sentou como os municípios 
podem se organizar para 
aderir ao SISBI-POA.

As médicas veteri-
nárias e auditoras fiscais 
Claudia Jageneski Pereira 
e Amélia Cristina Cruz da 
Silva Teixeira explicaram 
a cerca de 20 participantes 
como funciona a equiva-
lência do SIM ao SISBI e 
como os municípios podem 

formar consórcios para 
facilitar o funcionamento 
dessa estrutura. Claudia é 
lotada no 6º Sipoa (Serviço 
de Inspeção de Produtos de 
Origem Animal) e Amélia é 
vinculada à Superintendên-
cia Federal de Agricultura 
de São Paulo (SFA-SP).

A partir da formação 
de consórcios, produtores 
de carne, leite e derivados, 
mel e outros itens de origem 
animal já podem comercia-
lizar sua produção na área 
coberta pelo agrupamento. 
Essa abertura foi viabiliza-
da pela Instrução Norma-
tiva n. 29, de 23 de abril de 
2020. Depois de três anos, 
se o consórcio aderir ao 
SISBI-POA, a comercializa-
ção poderá ocorrer em todo 
o território nacional.

Em Crescimento

Atualmente, o Brasil 
tem quatro consórcios que 
são considerados casos de 
sucesso: Consad (Santa Ca-
tarina, Rio Grande do Sul 
e Paraná), Cisama (Santa 
Catarina), Codevale (Mato 
Grosso do Sul) e Codema 
(Mato Grosso). No Estado 
de São Paulo, dois consórcios 
estão recebendo apoio do 
Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento 
(Mapa) para sua formação 
e consolidação: Consórcio 
Intermunicipal do Extre-
mo Noroeste de São Paulo 
(CIENSP), com 18 municí-
pios, e Consórcio Intermu-

nicipal do Oeste Paulista 
(CIOP), com 26 municípios.

Claudia e Amélia ex-
plicaram os requisitos, os 
trâmites e as vantagens da 
organização e da adesão. 
Participantes aproveitaram 
o evento para esclarecer 
dúvidas sobre a atuação dos 
fiscais, sobre a legislação e 
sobre os consórcios. Elas 
indicaram farto material 
de apoio – o Mapa já dis-
ponibilizou cerca de 90 
vídeos, além de cartilhas e 
treinamentos, que podem 
ser consultados no canal 
Suasa-Mapa – Sistema Uni-
ficado de Atenção à Sanida-
de Agropecuária.

De acordo com Amé-
lia, entre os benefícios dos 
consórcios estão a redução 
dos custos fixos, ampliação 
da capacidade fiscal, aber-
tura de mercado para os 
produtores locais, oferta de 
SIM em pequenos municí-
pios, integração regional, 
além de segurança alimen-
tar para a população.

Demanda

A superintendente Fe-
deral de Agricultura de São 
Paulo, Andréa Figueiredo 
Procópio de Moura, encer-
rou o evento destacando o 
interesse pela estruturação 
dos serviços de inspeção. 
“A gente tem condição de 
ajudar, temos uma equipe 
preparada que cada vez mais 
está ganhando know-how na 
condução desse trabalho, 

estamos à disposição de 
vocês”, falou. 

Ela disse ainda que 
entende as dificuldades 
dos municípios para se 
estruturarem, por isso os 
consórcios surgem como 
uma opção viável. Andréa 
apontou ainda a importân-
cia de muitos serviços de 
inspeção terem surgido a 
partir de mobilizações do 
setor produtivo. “O setor 
provocou essa reunião e 
está querendo essa organi-
zação”, finalizou. O Mapa 
tem promovido oficinas 
específicas para orientar e 
apoiar consórcios interessa-
dos no serviço. Saiba mais 
em: https://www.youtube.
com/channel/UCnOPgH-
-a1Zba81ICkx5cy5Q.

A presidente da Abraseda e diretora da Bratac, Renata Amano

Comércio de Bastos tem horário 
especial amanhã, das 9h às 15h

As lojas de Bastos 
que aderiram à Conven-
ção Coletiva de Trabalho 
celebrada entre o Sinco-
mércio e o Sincomerciá-
rios, de Tupã e região, po-
derão funcionar amanhã, 
das 9h às 15h. 

Em comunicado en-
viado aos associados na 
manhã de terça-feira (13), 
a Associação Comercial e 
Industrial de Bastos expli-
cou que “(...) Este horário 
especial se referia ao final 

de semana da Festa do Ovo 
(cancelada pelo segundo 
ano consecutivo devido 
à pandemia de Covid) e 
as horas adicionais estão 
incluídas no calendário de 
compensações (...)”. 

Ainda no comuni-
cado, a Acib informa que 
divulgará o horário especial 
deste sábado na imprensa, 
carro de som e nas suas 
redes sociais no decorrer 
desta semana. 

A associação reco-

menda aos associados que 
aproveitem “o final de se-
mana para realizar uma 
campanha de inverno, sal-
dões, queima de estoque 
ou outras promoções”. E 
disponibiliza “suas redes 
sociais para compartilhar 
ações que os associados 
decidirem realizar”. 

Então, aos consumi-
dores interessados em pro-
moções com descontos, fica 
a dica para consultarem as 
redes sociais da Acib.
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Aulas presenciais serão reiniciadas em outubro
Decisão conjunta foi tomada pelos prefeitos de 10 dos 12 municípios abrangidos pela Diretoria de Ensino de Tupã, entre os quais os de Bastos e Iacri

Os prefeitos de 10 dos 
12 municípios vinculados à 
Diretoria de Ensino de Tu-
pã, entre os quais os de Bas-
tos, Manoel Rosa, e Iacri, 
Carlinhos Freire, decidiram 
conjuntamente que as aulas 
presenciais serão reinicia-
das em 8 outubro deste ano, 
no ensino infantil (pré-es-
cola I e II), fundamental (1º 
ao 9º ano) e médio (1º ao 
3º ano). Crianças de até 3 
anos somente retornarão às 
creches em janeiro de 2022. 
Já os estudantes do ensino 
técnico e superior voltarão 
às salas de aula no próximo 
dia 1º de setembro. 

A medida, válida para 
as redes pública e particu-
lar, foi anunciada na manhã 
de segunda-feira (12), em 
coletiva de imprensa que 
reuniu sete dos 10 prefeitos 
no kaikan da Associação 
Cultural, Esportiva e Recre-
ativa de Tupã (Acert). 

A decisão, que contra-
ria recomendação do gover-
nador João Doria para a re-
tomada das aulas presenciais 
em agosto, foi oficializada 
por meio de decreto padro-
nizado, publicado terça-feira 

Em coletiva de imprensa, o secretário de Educação de Tupã e os prefeitos de sete das 10 cidades que adotaram a medida em conjunto

(13) em cada um dos 10 mu-
nicípios: Tupã, Bastos, Ia-
cri, Herculândia, Rinópolis, 
Arco-Íris, Parapuã, Quatá, 
Queiroz e Quintana.

Em entrevista à Tri-
buna, o secretário de Edu-
cação de João Ramalho, 
Daniel Santos da Silva, 
antecipou que o municí-
pio provavelmente não vai 
aderir à medida conjunta 
adotada pelos demais pre-
feitos da região. “Nossa 
rede de ensino é pequena, 
então é fácil monitorá-la 
diariamente”, justificou, 
embora tenha ressalvado 
que a decisão sobre a reto-
mada das aulas presenciais 
é competência do Comitê 
Municipal de Volta às Au-
las, que ainda não deliberou 
sobre essa questão.

Rancharia também 
não fechou questão. A Tri-
buna obteve na Secretaria 
de Educação do Município a 
informação de que a decisão 
compete ao Comitê Munici-
pal de Volta às Aulas, que se 
reunirá segunda-feira (19).   

Na abertura da coleti-
va de imprensa, iniciada às 
10h30, o prefeito anfitrião, 
Caio Aoqui, acentuou a 
importância das aulas pre-
senciais para o processo de 
aprendizado das crianças, 
mas ressalvou que, devido 
ao enfrentamento da pan-
demia de Covid, a priori-
dade no momento “ainda é 
salvar vidas”. Afirmou que 
para tomar a decisão con-
junta, deliberada após algu-
mas reuniões, cada prefeito 
consultou anteriormente 

as autoridades de saúde 
integrantes do Comitê Mu-
nicipal de Enfrentamento à 
Covid, além dos profissio-
nais da Educação. 

Presente na coletiva 
de imprensa, o secretário de 
Educação de Tupã, Valdir 
Berti, disse que se reuniu 
com líderes regionais da 
Apeoesp (o sindicado dos 
professores do Estado de 
São Paulo), CPP (Centro 
do Professorado Paulista), 
Afuse (associação dos fun-
cionários da Educação) e 
Apase (associação dos su-
pervisores de ensino) e que 
todos, embora tenham re-
conhecido que “nada subs-
titui as aulas presenciais”, 
defenderam a continuidade 
das atividades escolares de 
forma remota, visando a 

maior segurança à saúde dos 
alunos, professores, demais 
profissionais da Educação e 
a comunidade em geral. 

O prefeito de Bastos, 
Manoel Rosa, reiterou que a 
estratégia conjunta dos mu-
nicípios, por ora, ainda é a 
“proteção à vida” dos alunos 
e também dos profissionais 
da área com imunização 
incompleta (aqueles com 
idade inferior a 47 anos ain-
da não receberam a segunda 
dose do imunizante). 

Protocolos Sanitários

Manoel Rosa ressal-
tou que no retorno das aulas 
presenciais todas as unida-
des escolares, da creche ao 
ensino superior, terão que 
seguir os protocolos sanitá-
rios estabelecidos pela Se-

cretaria Estadual da Educa-
ção. Nesse caso, ele referiu-
-se à determinação de ofer-
ta, a todos que adentrarem 
às unidades educacionais, 
de aferição de temperatura 
corporal, álcool em gel, além 
da disponibilização de ta-
pete sanitizante na entrada 
dos estabelecimentos, do 
uso obrigatório de másca-
ras de proteção facial, do 
distanciamento entre mesas 
e cadeiras de um metro, no 
mínimo, nas salas de aula, 
dentre outras medidas sa-
nitárias de proteção à saúde 
da comunidade escolar. 

Ainda na reunião, 
Manoel Rosa afirmou que 
pesquisas realizadas nos 
10 municípios indicam que 
70% dos pais não desejam 
o retorno de seus filhos à 
escola no atual momento 
da pandemia. 

Além dos prefeitos de 
Bastos e Tupã, participaram 
da coletiva de imprensa os 
de Iacri (Carlinhos Freire), 
Quatá (Marcelo Pecchio), 
Herculândia (Paulo Sérgio 
de Oliveira), Queiroz (Walter 
Rodrigo da Silva) e Parapuã 
(Gilmar Martin Martins). 

Região terá mais de 50% das escolas incluídas no PEI

Bastos e Iacri terão escolas de ensino integral
Tsuya Ohno Kimura, Águia de Haia e Márcia Nuti Molina, em Bastos, e Sylvio de Giulli, em Iacri, são as primeiras das duas cidades inseridas no programa

O governador João 
Doria anunciou na segunda-
-feira (12) a inclusão de 778 
escolas da rede pública es-
tadual, de 118 cidades, ao 
Programa de Ensino Integral 
(PEI) a partir de 2022. Entre 
essas unidades, figuram três 
de Bastos – Profª Tsuya Oh-
no Kimura, Águia de Haia e 
Márcia Nuti Molina – e uma 
de Iacri, a Sylvio de Giulli. 
Nas duas cidades essas uni-
dades educacionais serão as 
primeiras de ensino integral. 

O Memorial da Amé-
rica Latina sediou o evento 
para marcar o anúncio da 
expansão do programa, de 
1.077 para 1.855 escolas. 
Participaram do encontro 
o secretário da Educação, 
Rossieli Soares, diretores, 
outros representantes das 
unidades escolares, além 
de supervisores de ensino.

A expectativa da Se-
cretaria Estadual de Edu-
cação (Seduc) é beneficiar 
387,3 mil novos estudantes 
de ensino fundamental e 
ensino médio. Com as novas 
adesões, o PEI estará presen-
te em 427 municípios pau-
listas, em todas as regiões 
do estado. Atualmente, são 
437 mil estudantes atendi-
dos pelo programa em 1.077 
escolas, de 309 cidades. 

Mais escolas

A ampliação é resul-
tado da participação das 91 
Diretorias de Ensino (DEs) 
no processo de adesão deste 
ano, disponibilizado entre 

março e junho. 
O número de escolas 

será quintuplicado, em com-
paração a 2018, quando o 
programa estava presente 
em 364 unidades. A partir de 
2022, serão 1.855. Destaque 
para oito cidades com mais de 
50 mil habitantes: Piracicaba, 
Mirassol, Campo Limpo Pau-
lista, Lorena, Avaré, Barretos, 

dantes, nas dimensões inte-
lectual, física, socioemocional 
e cultural, por meio de um 
modelo pedagógico articu-
lado a um modelo de gestão. 

No modelo pedagógi-
co são trabalhadas práticas 
pedagógicas, como Tutoria, 
Nivelamento, Protagonismo 
Juvenil com Clubes Juvenis 
e Líderes de Turma, além de 

componentes curriculares 
específicos, como Orienta-
ção de Estudos e Práticas 
Experimentais, que poten-
cializam a formação integral 
do estudante a partir do seu 
Projeto de Vida. 

Já o modelo de gestão 
permite o planejamento, de-
senvolvimento e acompanha-
mento das ações pedagógicas, 
de maneira estruturada. 

Melhores notas e 
95% de satisfação

Os investimentos na 
jornada integral refletem em 
melhores notas dos alunos no 
Índice de Desenvolvimento 
da Educação Básica (IDEB) já 
no primeiro ano de implanta-
ção do programa. 

Escolas PEI cresceram 
1,2 pontos no Ideb/2019, 
enquanto as regulares, 0,6. 
Das escolas estaduais de 
São Paulo, as 33 melhores 
colocadas no ranking são 
PEIs. Nove das 10 primeiras 
colocadas de ensino funda-
mental são PEIs.

Em agosto de 2020, 
pesquisa avaliou a percep-
ção de 13 mil professores e 
121 mil estudantes da rede 
pública estadual envolvidos 
no programa: De 0 a 10, os 
professores recomendariam 
9,1 nas escolas em que atuam 
aos colegas de profissão; de 0 
a 10, os estudantes recomen-
dariam 8,5 nas escolas em 
que atuam aos colegas; e 95% 
dos professores se sentem sa-
tisfeitos ou muito satisfeitos 
em atuar nas escolas.

Além das três esco-
las estaduais sediadas em 
Bastos e uma em Iacri, o 
governo estadual incluiu 
mais cinco unidades edu-
cacionais vinculadas à Di-
retoria de Ensino de Tupã 
nessa nova etapa de expan-

são do Programa de Ensino 
Integral: Prof. Anísio Car-
neiro e Maestro Nelson de 
Castro (ambas em Tupã), 
Dom Antônio José dos 
Santos (Rancharia), Dr. 
Ginez Carmona Martinez 
(Rinópolis) e Escola de 

Maior escola de Bastos, a Profª Tsuya Ohno Kimura vai fazer parte do o Programa de Ensino Integral a partir do próximo ano 

Olímpia e Fernandópolis 
passarão a oferecer o PEI em 
80% das escolas. 

No Plano Nacional de 
Educação (PNE), a Meta 6 
- Educação Integral - prevê 
em seu Objetivo 2 que em 
2024, 25% dos alunos da 
Educação Básica, no mínimo, 
sejam atendidos em jornadas 
escolares de mais de 7 horas. 

Com as novas PEIs, São Paulo 
vai atingir este objetivo, no 
âmbito de sua rede estadual, 
já em 2022, ou seja, com dois 
anos de antecedência. 

Sobre o PEI

Criado em 2012, o PEI 
potencializa a melhoria da 
aprendizagem e o desenvol-
vimento integral dos estu-

Parapuã (Parapuã). Isso 
significa que a partir do 
próximo ano letivo essas 
nove escolas estarão inte-
gradas ao PEI.

Com as 11 vinculadas 
à Diretoria de Ensino de 
Tupã que já faziam parte do 

programa, em 2022 a região 
terá 20 unidades educacio-
nais de ensino em tempo 
integral. Como a DE/Tupã 
abrange 38 escolas em 12 
municípios, mais da metade 
delas estará integrada ao 
PEI no ano que vem.

Maurício Castelo Branco/Tribuna
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expectativa contida na pauta. 
Frases do próprio 

repórter compiladas pela 
Tribuna na matéria publi-
cada pelo jornal na ocasião 
detalham o quê de especial 
na cidade atraiu a equipe da 
Globo, além da satisfação do 
repórter com o trabalho rea-
lizado naqueles quatro dias: 
“Escolhemos Bastos, muito 
por causa do sensei Uichiro 
Umakakeba, que é, se não o 
maior, um dos maiores for-
madores de atletas do judô 
nacional. Uma prova disso 
é o Tiago Camilo (basten-
se, prata na Olimpíada de 
Sydney/2000 e bronze na de 
Pequim/2008), por exem-
plo”; “(a escolha decorreu 
do) fato de o judô de Bastos 
ser forte não só no aspecto 
esportivo, mas como uma 
forma de disciplina, uma 
ferramenta de educação”; e 
“Bastos é como um pequeno 
Japão dentro do Brasil, é 

uma representante legítima 
da cultura japonesa. Tudo 
isso nos proporcionou a re-
alização deste trabalho, e a 
cidade nos ofereceu tudo o 
que precisávamos”.

A sensibilidade de Tino 
Marcos para materializar 
essas concepções conceituais 
em entrevistas e imagens 
complementares captadas 
pelo cinegrafista também 
conferiram corpo estético ao 
roteiro da matéria, de mais 
de cinco minutos de duração, 
exibida no Jornal Nacional 
e impecavelmente editada 
por Marco Antonio Araújo e 
Rubian Natanael.

Cultura & Judô

Pelo fato de o judô 
local estar intimamente li-
gado à imigração japonesa, 
responsável pela fundação 
do município em 1928, en-
traram em cena logo na aber-
tura da reportagem algumas 

das atividades incentivadas 
pela Associação Cultural e 
Esportiva Nikkey de Bastos 
(Acenba): veteranas canto-
ras de karaokê, praticantes 
do Rádio Taisso (ginástica) 
e jovens do grupo de taikô 
Bastos Shouryuu Daiko. 
Também ganhou evidência o 
padre budista, Hiroshi Mat-
suda, durante uma oração. 

Em passagem pelo 
Jardim da Amizade, mais 
conhecido por Jardim Ja-
ponês, localizado na área 
externa do Museu Histórico 
Regional Saburo Yamanaka, 
Tino Marcos enfatizou que a 
preservação da cultura japo-
nesa em Bastos é permeada 
por “muita luta” e, assim, 
fez o link para os tatames do 
Centro de Treinamento de 
Judô, onde crianças do Pro-
jeto Adoletá, desenvolvido 
em parceria com a Prefeitura, 
treinavam sob a orientação 
de Umakakeba. Naquele mo-

mento o sensei enfatizava o 
esporte como disciplina para 
a vida e formação cidadã. O 
repórter entrevistou uma das 
crianças que treinam judô por 
meio do Adoletá, Juan Hen-
rique Rodrigues, então com 
5 anos, e sua mãe, Amanda 
Rodrigues Borghi.

Em depoimento, Tia-
go Camilo, que aos 7 anos já 
era pupilo de Umakakeba, 
ressaltou a importância 
desses valores transmitidos 
pelo sensei para a sua for-
mação. Traduziu duas das 
palavras mais simbólicas do 
judô: “dojo (área de treina-
mento) – local onde busco o 
caminho”; e “sensei – aquele 
que mostra o caminho”. E 
complementou: “O judô de 
Bastos foi o pioneiro no trei-
namento de alto rendimento 
(no Brasil)”.

Primeiro medalhista 
olímpico do judô brasileiro 
(bronze em Munique/1972), 

Lúcia Tsuru, integrante 
do karaokê da Acenba, e... 

... Emiko Towata, do Rádio 
Taisso: ambas na reportagem

O judoca Juan Henrique 
Rodrigues: entrevistado

O sensei Umakakeba no Centro de Treinamento que tem o seu nome e frase que proferiu: a imagem escolhida para finalizar a reportagem

Mário Tsutsui, técnico da seleção brasileira feminina de judô Tiago Camilo, pupilo do sensei, prata e bronze em olimpíadas

Judô de Bastos é destaque no Jornal Nacional
Referência na formação de judocas no país, Uichiro Umakakeba foi protagonista da reportagem, ao lado de Tiago Camilo e da cultura japonesa  

O judô de Bastos, que 
tem nome e sobrenome, Ui-
chiro Umakakeba, foi desta-
que na edição de sexta-feira 
(9) do Jornal Nacional, da 
Globo, na série de reporta-
gens especiais sobre os es-
portes em que o Brasil estará 
representado na Olimpíada 
de Tóquio. Devido à pande-
mia de Covid, a competição 
foi adiada do ano passado 
para o período de 23 deste 
mês a 8 de agosto. 

Conduzida pelo expe-
riente e premiado repórter Ti-
no Marcos, a matéria foi pro-
duzida em fevereiro de 2020 
e exaltou a cidade como refe-
rência nacional na formação 
de atletas no judô, justamente 
a modalidade individual com 
mais medalhas – 22 no total 
– conquistadas pelo Brasil na 
história de sua participação 
nos Jogos Olímpicos. E como 
não poderia deixar de ser, os 
principais protagonistas da 
reportagem foram o sensei 
Umakakeba e o duplo-me-
dalhista olímpico bastense, 
Tiago Camilo. Destaque para 
o também bastense Mário 
Tsutsui, técnico da seleção 
brasileira feminina de judô, 
e a gaúcha Mayra Aguiar, a 
primeira judoca brasileira a 
conquistar duas medalhas 
olímpicas, ambas de bronze.

Durante quatro dias, 
no início de fevereiro do ano 
passado, a equipe da Globo, 
liderada por Tino Marcos e 
formada pelo cinegrafista 
Ulisses Mendes, o produtor 
Raphael Andriolo e o técnico 
Fábio Kaneko, gravou entre-
vistas e imagens na cidade. 

Claro que o fato de 
o judô, esporte original 
do Japão, ter em Bastos o 
sensei e imigrante japonês 
Umakakeba como referência 
na formação de atletas, e de a 
Olimpíada neste ano ser em 
Tóquio, fez a direção do Jor-
nal Nacional ver na cidade, 
cujos pioneiros foram imi-
grantes japoneses, terreno 
fértil para a reportagem. 

Em entrevista publica-
da pela Tribuna na edição 
de 14 de fevereiro de 2020, 
Tino Marcos revelou os mo-
tivos da escolha do judô local 
para incorporar-se ao seleto 
grupo de atletas e técnicos 
que fizeram parte da série de 
reportagens exibida no Jor-
nal Nacional. E exaltou que 
o resultado correspondeu à 

o imigrante japonês Chiaki 
Ishii vai ainda mais longe 
que Tiago Camilo. Em um 
dos artigos de uma série de 
quatro publicada no jornal 
São Paulo Shimbun em 2010, 
Ishii testemunhou: “O Brasil 
conseguiu 15 medalhas olím-
picas (até aquela ocasião). 
Cravado nelas há a imagem 
simbólica e sublime do judoca 
bastense. Muitos atletas da 
seleção brasileira tiveram a 
influência decisiva do judô 
de Bastos. Sem Umakakeba, 
o número de medalhas olím-
picas se reduziria à metade”. 

Ao citar essa “influên-
cia”, Ishii referiu-se notada-
mente aos Treinamentos de 
Verão (Shotyugueiko) e de 
Inverno (Kangueiko) realiza-
dos pela Associação de Judô 
de Bastos sob o comando 
técnico de Umakakeba, com 
apoio da Federação Paulista 
de Judô, e pelos quais passou 
a maioria dos medalhistas 
olímpicos do judô nacional. 

Mais do que atleta 
com trajetória vitoriosa – 
bicampeão brasileiro, ouro 
no Campeonato Ibero-Ame-
ricano, no auge da carreira, 
e tetracampeão brasileiro na 
categoria máster –, mais do 
que técnico brilhante, reco-
nhecido em nível nacional e 
internacional como pioneiro 
do treinamento de alto rendi-
mento no país, lapidador de 
talentos e formador de cam-
peões, Uichiro Umakakeba é 
filósofo do judô, praticante 
dos conceitos que prega e 
ajudou a transformar a vida 
de jovens de diversas gera-
ções e a formá-los cidadãos. 
Tanto que na cena escolhida 
para fechar a reportagem, dos 
tatames do Centro de Trei-
namento de Judô que tem o 
seu nome, o sensei, imigrante 
japonês naturalizado brasi-
leiro, sintetizou sua filosofia 
ao proferir um pensamen-
to autoral e sem fronteiras 
sobre o esporte e “mostrou 
o caminho” a todos os seg-
mentos da atividade humana 
para a construção de um 
mundo melhor, com direito 
a letreiro na tela, digno do 
telejornal de maior audiência 
no Brasil: “Formar cidadãos 
para formar uma sociedade 
amiga, para promover a paz 
mundial, o espírito olímpico”. 
O link para a reportagem 
completa é https://globoplay.
globo.com/v/9675675/.

A equipe de reportagem da Rede Globo: o repórter Tino Marcos, o técnico 
Fábio Kaneko, o cinegrafista Ulisses Mendes e o produtor Raphael Andriolo

Arquivo/Tribuna

Reprodução: Canal Judô Brasil/CBJ
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poLícia

Viatura dos bombeiros de Tupã chega para o combate às chamas que se alastraram por matagal

Policial rodoviário do TOR faz teste para identificação de droga logo após a apreensão na SP 294
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SETOR CONTÁBIL
RREO - ANEXO 6 - DEMONSTRATIVO DOS RESULTADOS PRIMÁRIO E NOMINAL
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Carro capota, cai em ribanceira, 
incendeia-se em vicinal de Iacri
e causa queimada em matagal

TOR flagra passageira em
ônibus com 4 kg de cocaína

Acidente foi de madrugada, na estrada Iacri-Rinópolis; motorista, que 
reside em Rio Claro e saiu ileso, compareceu à PM no dia seguinte 

Traficante, abordada após atitude suspeita, viajava em coletivo que faz 
a linha Campo Grande-São Paulo e levava a droga presa a cinta elástica 

Um Meriva conduzi-
do por morador de Rio Cla-
ro capotou na Vicinal IAC 
040, que interliga os muni-
cípios de Iacri e Rinópolis, e 

Uma passageira de 
ônibus que faz a linha Cam-
po Grande-São Paulo foi 
surpreendida pela Polícia 
Rodoviária na quarta-feira 
(14), com um tijolo de cocaí-
na que pesou mais de quatro 
quilos. A apreensão ocorreu 
na Rodovia Comandante 
João Ribeiro de Barros (SP 
294), na altura do km 653, 

caiu em uma ribanceira ao 
lado da pista, no início da 
madrugada de sábado (10). 
O carro pegou fogo, que se 
alastrou rapidamente por 

em Dracena, durante a Ope-
ração Paz e Proteção.

Na fiscalização aos 
passageiros do ônibus, po-
liciais do Tático Ostensivo 
Rodoviário (TOR), da 2ª 
Cia de Policiamento Rodo-
viário, suspeitou da mulher, 
que demonstrou nervosis-
mo. Na abordagem, os po-
liciais localizaram a droga 

um matagal.
O Posto de Bombeiros 

de Tupã foi acionado, mas 
a equipe de plantão que 
atendeu a ocorrência pouco 
pôde fazer em relação ao 
Meriva, que ficou totalmen-
te queimado. No entanto, 
os bombeiros conseguiram 
controlar o fogo, de gran-
des proporções, e evitar 
que atingisse uma mata nas 
imediações.

Também acionados, 
os soldados da Polícia Mi-
litar, Mayumi e Reinof, os 
primeiros a chegarem ao 
local, fizeram buscas, mas 
não encontraram vítima, 
nem sequer o condutor.

O mistério foi des-
vendado no dia seguinte, 
domingo (11), quando o mo-
torista envolvido no capo-
tamento compareceu ao 4º 
Grupamento de Polícia Mi-
litar de Iacri, para registrar 
o boletim de ocorrência, 
posteriormente repassado 
à Delegacia de Polícia Civil, 
que investiga o caso.

Segundo a investiga-
dora da delegacia, Viviane 
Mendes, o condutor do 
veículo, que aparentemente 
não sofreu ferimentos, con-
tou aos policiais militares 
que viajava e ao tentar fazer 
uma curva em “S”, perdeu 
o controle do Meriva, que 
acabou capotando. Disse 
ainda que conseguiu sair 
do carro e que devido ao 
incêndio ficou desesperado. 
Relatou que em seguida foi 
até uma granja nas proximi-
dades, de onde os bombei-
ros foram acionados.

Segundo a investi-
gadora, não consta no bo-
letim de ocorrência onde 
o motorista, morador de 
Rio Claro, pernoitou após 
o acidente. Viviane Mendes 
disse também que ele ainda 
será ouvido. A investigação 
sobre o caso está a cargo da 
Polícia Civil.

em uma cinta elástica presa 
à cintura da passageira.

A traficante foi con-
duzida pelos integrantes do 
TOR à Delegacia de Polícia 
Civil de Dracena, onde foi 
indiciada por tráfico de en-
torpecentes e ficou detida, 
à disposição da Justiça. 
O tijolo de cocaína pesou 
4,109 quilos.

João Mário Trentini/Colaboração

Polícia Militar/Colaboração
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SERVIÇO 
MILITAR
Atenção jovem 

residente em Iacri
A Junta de Serviço Militar 

de Iacri comunica que o prazo 
para o Alistamento Militar

 foi prorrogado para  
31 de Agosto de 2021.

Se você completou 18 anos 
de idade ou irá completar 
em 2021, o alistamento 

é obrigatório. Aliste-se no site 
www.alistamento.eb.mil.br, 

ou procure a Junta de 
Serviço Militar para ficar em 

dia com o Serviço Militar.

A Junta de Serviço Militar 
de Iacri está instalada 
no Paço Municipal, à 
Rua Ceará, nº 1.783.

O atendimento é das 08h 
às 11h e das 13h às 17h, 

de segunda a sexta-feira.

CARLOS ALBERTO FREIRE
Presidente da JSM/067 - Iacri-SP
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CâMARA MUNICIPAL DE BASTOS 
PORTARIA Nº. 026/2021, 

DE 02 DE jULhO DE 2021.
 Autoriza, conforme procedimento 
Administrativo apropriado, a Contratação 
Temporária da Sra. Janaína Fernandes da Silva, 
para a prestação de serviços como Contínuo e dá 
outras providências.
 Claudemir José dos Santos, Presidente 
da Câmara Municipal, no uso de suas atribuições 
legais,
 Autoriza:
 A contratação temporária da Sra. Janaína 
Fernandes da Silva, residente neste Município, 
com efeito a partir de 01 de julho de 2021, para 
a prestação de serviços como Contínuo, devendo 
o Contrato especificar que lhe será atribuído o 
vencimento mensal correspondente à referência 
21, da escala de vencimentos dos Servidores da 
Câmara Municipal, proporcional ao período do 
contrato, e que o tempo de vigência deste Contrato 
temporário, nos termos dos artigos 80, IV e 81 da 
Lei Municipal nº 870/90 e suas alterações, e que 
se dará no período compreendido entre 01/07/2021 
a 31/12/2021, podendo ser prorrogado, conforme 
processo administrativo apropriado. 
REGISTRE-SE  PUBLIQUE-SE CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Bastos, 
em 02 de julho de 2021.

Claudemir José dos Santos - Presidente
 Registrada na Secretaria da Câmara 
Municipal de Bastos, em livro próprio, sob o nº. 
026/2021, publicada e afixada no local público de 
costume na data supra.
 Terezinha Elisa Teles de Carvalho 
Secretária Legislativa de Administração

COOPEMBASTOS - COOPERATIVA 
DE TRABALhO DAS 

COSTUREIRAS DE BASTOS 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE 

ASSEMBLÉIA GERAL NÃO ORDINÁRIA
 A COOPEMBASTOS-COOPERATIVA 
DE TRABALHO DAS COSTUREIRAS DE 
BASTOS, com sede nesta cidade, na Rua Antônio 
João, nº 629, Centro, através de sua Diretoria 
devidamente representada por sua Presidente Maria 
Barbosa de Souza, CONVOCA através do presente 
edital, todas as cooperadas (os) para Assembléia 
Geral não Ordinária, que será realizada na sede 
da Coopembastos-Cooperativa de Trabalho das 
Costureiras de Bastos, às 19h00min horas, do dia 
28 de Julho de 2021, em 1ª (primeira) convocação 
com a presença da maioria das cooperadas (os), e às 
19h30min horas em 2ª (segunda) convocação com 
qualquer numero de cooperadas (os) presentes, não 
exigindo a lei especial. 
 A assembléia em questão será destinada a:
 1)- Eleição e posse dos novos 
componentes da Diretoria;
 2)- Admissão de novas cooperadas (os), 
aprovação pela diretoria;
 3)- Desligamento de cooperadas (os), 
aprovação pela diretoria; e
 4)- Apreciar e discutir quaisquer outros 
assuntos trazidos pelas cooperadas (os).

Bastos-SP., 15 de Julho de 2.021
_________________________

MARIA BARBOSA DE SOUZA
Presidente da Coopembastos

Classificados a partir
 de R$ 10,00

Rua Satoshi Nagahashi, 805 | 
(14) 3478-1673
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